



**El secretario** de Economía plantea aumentar contenido nacional y relanzar marca Hecho en México; no hay garantía de freno a tarifas, dice, pero ve oportunidad de diálogo

## “No hay garantía de que no haya aranceles”: Ebrard

| Por **Ulises Soriano**

ulises.soriano@razon.com.mx

**MARCELO EBRARD**, secretario de Economía, afirmó que no hay garantías de que Donald Trump, presidente de Estados Unidos, no le imponga aranceles a los productos que importa México; sin embargo, dejó en claro que es la oportunidad de que nuestro país negocie.

“A ver, ¿la garantía?, no hay garantías, lo que hay es el espacio de tiempo para que nosotros aprovechemos, y lo vamos a aprovechar. Se ganó la posibilidad de argumentar, persuadir, proponer para resolver las preocupaciones que tiene Estados Unidos, y las que nosotros tenemos, en este caso en particular, las preocupaciones del presidente Trump”, sostuvo.

En entrevista con medios previo a su participación en la plenaria de senadores de Morena, el excanciller señaló que, de no haberse logrado la pausa a los aranceles, ya habría tarifas e impacto económico.

**EL  
TIP**

**EL PRESIDENTE** de la Jucopo en San Lázaro, Ricardo Morenal, calificó como “estrategia de ajedrez”, la negociación de la Presidenta que evitó los aranceles.

“Ahorita tienes el momento, el espacio, la doctora (Claudia) Sheinbaum convenció al presidente Trump de decir: ‘oye pues vamos a darnos un espacio, porque ¿por qué vas a imponer una tarifa que es carísima para tu país y para mi país, si ni siquiera hemos hablado? Entonces, ¿qué caso tiene?, mejor hablamos y luego ya vemos si las pones o no las pones’”, expresó.

Declaró que de aquí al 3 de marzo próximo se tienen que lograr tres cambios. Entre ellos, en materia de seguridad y fentanilo, y destacó el despliegue de la Guardia Nacional en la frontera.

Reiteró que con este plazo se abre la posibilidad de convencer y aterrizar un plan de cooperación en seguridad y comercio y “entonces ya no son necesarias las tarifas. Vamos a salir adelante”.

Al llegar a la Cámara alta para reunirse con la bancada guinda, calificó de positivo el acuerdo que el alcanzó la Presidenta Claudia Sheinbaum para aplazar la imposición de gravámenes.

“Hace pocas horas pensábamos que era imposible, lo logró la doctora Sheinbaum, y luego se pegó Canadá, a la sombrillita mexicana se pegaron los canadienses, que ya ves que nos querían sacar del tratado”, concluyó.

“

**¿LA GARANTÍA?**, no hay garantías (de que no haya aranceles), lo que hay es el espacio de tiempo para que nosotros aprovechemos. Se ganó la posibilidad de argumentar, persuadir, proponer”

**MARCELO EBRARD**  
 Secretario de Economía



EL SECRETARIO de Economía, Marcelo Ebrard, ayer, al participar en la plenaria de senadores de Morena.